

QUOI DE NEUF

AU **FOYER** de *Châteauneuf* ?



CHATEAUNEUF DE GALAURE
les Foyers de Charité
RETRAITES SPIRITUELLES

6 jours qui façonnent des vies





Diane Bodard
responsable du Foyer
de Charité de Châteauneuf

1 communauté

4 missions

- Retraites spirituelles
- Mission éducative
- Accueil des pèlerins près de Marthe Robin
- Mission au service des Foyers

ÉDITO

6 jours pour reprendre souffle

C'est avec beaucoup de joie que nous avons accueilli, le 8 mai dernier, le Pape Léon XIV comme notre nouveau pasteur.

Très vite, il s'est adressé à l'Église de France avec ces mots : « Il ne saurait y avoir de plus beau et de plus simple programme d'évangélisation et de mission pour votre pays : faire découvrir à chacun l'amour de tendresse et de prédilection que Jésus a pour lui, au point d'en transformer la vie. » *

Cette phrase rejoint profondément le désir qui nous habite en proposant régulièrement des retraites de 6 jours en silence au sein de nos Foyers de Charité.

Ces retraites correspondent au besoin de formation exprimé par tant de jeunes, et par tous ces catéchumènes et néophytes dont le nombre ne cesse d'augmenter ces dernières années en France.

Au sein de nos Foyers, c'est aussi l'accueil fraternel que les retraitants recherchent, heureux de se sentir accompagnés par une communauté qui vit pleinement la retraite à leurs côtés.

Nos maisons, véritables lieux de prière, offrent un climat qui favorise et nourrit la vie intérieure des personnes qui y sont accueillies. « Chacun de nous, lorsqu'il fait silence, a besoin d'entendre non seulement les battements de son propre cœur, mais aussi, plus profondément, les battements d'une présence sûre : la présence du Christ, cœur du monde. » **

Faire une retraite de 6 jours, c'est aussi choisir de vivre une expérience transformante qui nous permet de réajuster notre manière de vivre, d'affiner notre discernement et de prendre des décisions dans le quotidien de nos vies.

Confions à Marthe Robin, elle qui désirait « ranimer dans le monde l'amour qui s'éteint », tous les retraitants de cette année scolaire qui commence : puissent-ils être toujours plus nombreux à venir « reprendre souffle » en plaçant le Seigneur au centre de leur vie. »

Diane Bodard,

Responsable du Foyer de Charité
de Châteauneuf-de-Galauree

*28 mai 2025, Message à l'occasion des 100 ans des canonisations du Curé d'Arns, de Saint Jean-Eudes et Sainte Thérèse de Lisieux.

** Benoît XVI, angélus du 1^{er} juin 2008

Père Pierre Tondé

Vous venez régulièrement prêcher des retraites dans les Foyers de Charité, qu'est-ce qui vous attire dans cette mission ?

Très sensible à la notion d'évangélisation intégrale des personnes, je suis émerveillé par le fait que cela constitue l'objectif principal des Foyers de Charité. La promotion du silence est telle que cela favorise l'intériorisation. Le retraitant est au centre de l'attention des membres de Foyer, en étroite collaboration avec le prédicateur. Dans ce milieu si accueillant, en compagnie de personnes de tous horizons, croyants ou non, clercs ou laïcs, nous vivons ensemble la même retraite. Chacun est assuré d'être écouté et nourri selon ses propres besoins. Voilà, autant de raisons qui me poussent à aller au Foyer de Châteauneuf, aussi bien en tant que retraitant qu'en tant que prédicateur.

En tant que prédicateur, pouvez-vous témoigner du cheminement qui est proposé dans une retraite de 6 jours ?

Le terme cheminement est d'une importance capitale pour comprendre l'enjeu d'une retraite de 6 jours en Foyer de Charité. Le couple prière et formation en constitue l'épine dorsale, et vise, *in fine*, la conversion du cœur.

Le retraitant est amené à découvrir l'intérêt de se laisser accueillir, enseigner et rencontrer par Dieu dans la prière et les sacrements, remèdes dans le combat de la foi contre le mal et le péché. Les conférences proposées sont centrées sur le *kérygme*, c'est-à-dire les fondements de la foi chrétienne. Le retraitant est invité à se consacrer à Jésus par les mains de la Vierge Marie, qui l'aidera à accueillir sa mission de disciple missionnaire, brillant de la lumière



du Christ dans le quotidien de sa vie. Il est assuré de repartir chez lui en étant renouvelé dans toutes les dimensions de sa personne.

Que diriez-vous à quelqu'un qui hésite à faire une retraite de 6 jours ?

Quiconque fait une retraite de 6 jours (re)découvrira que les articles de la foi chrétienne découlent d'une structure cohérente, qui la rend belle et attrayante. Tant qu'on ne l'a pas découverte comme telle, les informations reçues jusque-là concernant Dieu, risquent de rester bloquées dans la tête, sans pouvoir descendre au niveau du cœur pour y actionner le levier déclencheur de la conversion véritable. « La vérité s'arrête à l'intelligence, la beauté pénètre jusqu'au cœur » (Lacordaire).

Gagner le combat du silence de la retraite, approfondir et assimiler les enseignements reçus, prendre la décision de lâcher ce qui n'est pas de Dieu, tenir Sa main qui relève : tout cela nécessite du temps. Par réalisme, Marthe Robin a prévenu qu'on ne change pas son âme en trois jours !

Paroles de retraitants

Nous recevons de nombreux témoignages de personnes qui ont vécu une retraite fondamentale à Châteauneuf et qui en ont été transformées par la suite. Nous vous les partageons.



« J'ai fait une retraite il y a trois mois. J'ai désiré ardemment ce séjour, je me suis inscrite en novembre pour le mois de février. Que de grâces reçues... La réconciliation, le sacrement des malades, Marie pour maman, l'Amour de celui qui m'a acceptée comme j'étais. Cette semaine restera gravée dans mon cœur.

Le retour à la maison m'inquiétait, j'ai été envahie de crainte de repartir dans mes anciens travers... Et non, j'ai simplement à rechercher la Volonté du Seigneur chaque jour, chaque heure s'il le faut.

Je suis toujours, aujourd'hui, dans une période de purification et de transformation, qui se fait dans une douceur incroyable, parce que je Le laisse faire : l'abandon total, qui petit à petit m'ouvre à la Paix. Et je me découvre.

Moi, qui étais si éloignée de la Sainte Église... me voilà à aller à la messe 2 fois par semaine, à l'adoration toutes les semaines. J'ai intégré un groupe pour les adultes qui commencent un chemin de vie chrétienne. Je vais me préparer à la confirmation l'année prochaine. »

Isabelle



Va, Prie, Deviens

En venant à Châteauneuf-de-Galaure pour la retraite « Va, Prie, Deviens », je voulais avoir du temps seul avec Dieu et loin des sollicitations parisiennes. Ce que j'y ai trouvé a dépassé toutes mes attentes. J'y ai vécu un renouveau dans ma foi. Les temps d'enseignements, d'accompagnement spirituel, de témoignages et de prières personnelles m'ont apporté de nouveaux éclairages, m'ont permis de prendre du recul sur ma vie et de sortir de cette retraite rempli de joie, d'amour et d'une énergie nouvelle !

Augustin

École de prière

“C'était à l'adoration, au début je parlais à Dieu mais après j'en avais un peu marre et du coup j'ai vraiment demandé qu'il vienne en moi. Il est vraiment venu... et c'était incroyable !”

Quitterie

“Ce qui m'a touché, c'est qu'hier on s'est confessé. J'ai pu faire des chapelets, j'ai pu vraiment prier. Ça m'a fait bizarre, j'ai senti que Dieu était près de moi.”

Vianney

Les cinq piliers de la retraite

La retraite de 6 jours est conçue pour rendre accessibles à tous, croyants ou non, les fondements de la foi chrétienne et pour aider les retraitants à faire l'expérience d'une rencontre personnelle, transformante, avec le Seigneur. Elle est au service de l'évangélisation intégrale des retraitants, c'est-à-dire que ce sont tous les aspects de la vie du retraitant qui sont appelés à être touchés : son cœur, son corps, son âme et son esprit.

UNE PAUSE SPIRITUELLE DE 6 JOURS REPOSE SUR 5 PILIERS ESSENTIELS :



• **Un beau lieu** : Le cadre paisible et soigné du Foyer de Charité prépare les cœurs à l'écoute, à la prière et à la rencontre. Beauté de la nature, silence des lieux, simplicité des espaces... tout contribue à un climat propice à l'intériorité et à la paix.



• **Le silence** : Le silence est une grâce propre aux retraites en Foyer. Vécu pendant plusieurs jours, il permet une véritable intériorité, favorise l'écoute de la Parole de Dieu, et ouvre un espace pour une rencontre intime avec le Seigneur.



• **Les conférences** : Chaque jour, des enseignements riches et accessibles sont donnés, éclairant les grands fondements de la foi chrétienne. Ces conférences s'appuient sur l'Écriture, la Tradition de l'Église et des témoins de la foi. Elles nourrissent la réflexion, interpellent, et accompagnent le cheminement spirituel.



• **La prière** : La retraite est rythmée par la prière personnelle et communautaire : eucharistie quotidienne, adoration, prière du chapelet, veillées... Autant d'occasions de se tenir devant le Seigneur, en cœur à cœur avec Lui, se mettre à son écoute et lui confier nos vies.



• **L'accueil** : L'accueil simple et fraternel de la communauté du Foyer est une expérience marquante. Chacun est reçu là où il en est, dans une atmosphère bienveillante, ponctuée de sourires et de regards. Des prêtres et laïcs, formés à l'écoute, sont disponibles afin de permettre aux retraitants de se confier sur tel ou tel sujet.

Ces cinq piliers permettent aux retraitants de vivre un véritable chemin de conversion et de ressourcement, dans la lumière et la paix du Christ.

Les lycéens en retraite

Chaque année, les élèves de terminale de Saint Bonnet et Châteauneuf vivent une semaine de retraite fondamentale.

« Cela va faire une semaine que nous sommes revenus de la retraite à la Flatière et je n'ai toujours pas atterri ! J'avais peur à l'idée de rester 5 jours en silence ; j'ai dû déposer aussi mon téléphone, c'était compliqué de se déconnecter...

La semaine permet vraiment de tout lâcher pour se plonger à l'intérieur de soi. Les enseignements du père T. ont fait écho à différentes situations que je vis, comme si les choses prenaient leur place naturellement. J'ai vraiment aimé ses enseignements qui avaient aussi beaucoup d'humour. Je ne m'attendais pas à ça et je craignais de m'ennuyer comme dans un vieux cours de caté. C'est à ce moment que l'on mesure que Dieu est amour et qu'il veut quelque chose de grand pour chacun. La présence des autres retraitants a été pour moi très importante ; j'ai pu échanger des sourires complices, surtout à table. On était en promo mais pas que ! C'est ensemble qu'on a vécu cette expérience de foi. Je rends grâce pour ce moment au sommet. »



Cette retraite de 6 jours a été pour moi un temps pour me retrouver moi-même. Avec le silence, il n'y a aucune obligation envers les autres et nous pouvons aménager notre temps selon nos envies. Se reposer, se balader, prier devant le Saint Sacrement, lire... j'ai trouvé la retraite presque trop courte. Ce fut vraiment un temps de repos intérieur et extérieur, une pause essentielle pour finir l'année !

Victoire

La retraite de terminale a été un moment privilégié pour nous, individuellement, mais aussi pour les autres ! Partager des moments en silence et en sourire nous a toutes étonnamment rapprochées. Les enseignements m'ont beaucoup apporté, et m'ont permis de progresser dans ma relation avec Dieu.

Claire



La communauté en retraite à Ars



> **Du 14 au 20 juillet**, notre communauté a participé à une retraite de six jours en silence à Ars. Être éloignés du Foyer et de nos préoccupations quotidiennes nous a permis de goûter pleinement ce temps de ressourcement. Chacun a pu recentrer sa vie

sur le Christ, en accord avec le thème de la retraite : « Je t'invite à raviver le don spirituel que Dieu a déposé en toi ». Les enseignements riches et nourrissants nous ont permis de plonger dans la prière.

Merci aux amis qui ont pris en charge le Foyer, rendant ainsi possible ce temps communautaire.

Florence, membre du Foyer :

Pendant cette retraite, le Seigneur m'a précédée dans mes attentes et les désirs que j'avais au fond du cœur. Merci pour la richesse et la profondeur des enseignements teintés d'humour. Merci pour les veillées, les chants, la liturgie. Quelle grâce de l'avoir vécue communautairement pour vivre ensemble un chemin vers la sainteté !

Haltes spirituelles d'un jour :

Un vendredi par mois (9h-17h) :
> 10 octobre, 28 novembre, 19 décembre 2025

Handi week-end

> Du 11 au 12 octobre 2025

Week-end pour tous

Pèlerins d'espérance avec Marthe Robin
> Du 24 au 26 octobre 2025

Week-end familles

Familles, réveillez l'espérance qui est en vous !
> Du 31 octobre au 02 novembre 2025

Week-end grands-parents

Anne et Joachim
> Du 5 au 7 décembre 2025

Week-end pour tous

Il était une foi... la crèche et les santons
> Du 12 au 14 décembre 2025

Retraites spirituelles de 6 jours

> Du 28 septembre au 04 octobre 2025
> Du 17 au 23 novembre 2025
> Du 26 décembre 2025 au 1^{er} janvier 2026

Informations et réservations sur le site internet : www.foyer-chateauneuf.com



Les Foyers de Charité sont partenaires du Congrès Mission !

Retrouvez-nous à Paris du vendredi 7 au dimanche 9 novembre 2025

VOUS ACCUEILLIR

Rénovation de notre cuisine collective

Dans ce numéro, vous avez découvert à quel point une retraite de 6 jours peut transformer une vie. Derrière chaque sourire, chaque silence habité, il y a aussi des gestes concrets d'accueil, comme celui de soigner les repas partagés.

Aujourd'hui, notre cuisine collective a besoin d'une rénovation et réorganisation. Ce chantier indispensable représente 60 000 €.

Votre don, même modeste, nous aide à poursuivre cette mission d'accueil et de service.

Merci de tout cœur pour votre soutien fidèle.

Jean-Loup Delecourt

Responsable gestion et services généraux

La Fondation Le Foyer de Charité, reconnue d'utilité publique, est habilitée à recevoir des dons et des legs. Elle reversera votre don au projet auquel vous l'affectez.

Faites un don au Foyer de Charité de Châteauneuf, vous bénéficierez des avantages fiscaux suivants :

Dons des particuliers

- > **66 %** du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR) dans la limite de 20% de vos revenus imposables (art. 200 CGI).
- > **75 %** du montant du don dans le cadre de l'impôt sur la fortune immobilière (IFI), dans la limite de 50 000 € (art. 978 CGI).

Mécénat d'entreprise

60 % du montant de votre don déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de **5 %** du chiffre d'affaires annuel hors taxe (art. 238bis CGI).

Vous souhaitez des informations sur les legs, vous pouvez contacter Damien Charmetant :

damien.charmetant@l-fdc.org



CHATEAUNEUF DE GALAURE
les Foyers de Charité
RETRAITES SPIRITUELLES

Gardons le lien

Foyer de Charité
85, rue Geoffroy-de-Moirans
26330 Châteauneuf-de-Galaure
Téléphone : 04 75 68 79 00

secretariat.foyer@fdc-chateauneuf.fr
www.foyer-chateauneuf.com

Service communication du Foyer de Charité de Châteauneuf
Chargées de rédaction : Thérèse Fenneteau, Doriane Connen
Conception : Com&Sens
Impression : Carrot Imprimeur
50, Rue Président-Wilson, 26240 Saint-Vallier
Crédit photos : Foyer de Charité Châteauneuf-de-Galaure

Si je souhaite désormais recevoir la newsletter « **Quoi de Neuf ?** » uniquement en format numérique, j'envoie un mail à contact@fdc-chateauneuf.fr pour que ma demande soit enregistrée.

Plus de **65 000** repas chaque année !

2 septembre 2025

Chers Amis,

Depuis 1936, le Foyer de Charité de Châteauneuf accueille avec joie et simplicité des milliers de personnes qui viennent se ressourcer, prier, et retrouver l'espérance et la paix intérieure. Grâce à votre fidélité et votre générosité, notre mission se poursuit année après année dans un esprit d'accueil et de service. **Les fruits de ces retraites sont toujours bien présents**, comme vous pourrez le lire dans le *Quoi de Neuf* joint à cette lettre !

Aujourd'hui, nous faisons appel à votre soutien pour un projet très concret et essentiel à la vie quotidienne de notre communauté et de nos retraitants : **la rénovation et restructuration de notre cuisine collective**. Après de nombreuses années de service, certains équipements doivent être remplacés et plusieurs installations mises aux nouvelles normes, pour garantir un accueil de qualité et en toute sécurité. Or, nous avons vraiment à cœur de soigner les repas que nous offrons aux retraitants.

Ce chantier représente un coût important pour notre Foyer, de l'ordre de 60 000€. C'est pourquoi nous sollicitons votre aide pour nous permettre de financer **ces travaux devenus nécessaires**. Quel que soit le montant de votre participation, votre don nous aidera à poursuivre notre mission d'accueil.

Nous vous remercions, au nom de toute la communauté et de tous les retraitants,

Diane Bodard,
Responsable du Foyer de Charité



Jean-Loup Delecourt,
Responsable Gestion et Services généraux



P.-S. : Vous pouvez faire un don en ligne sécurisé sur notre site Internet

www.foyer-chateauneuf.com dans la rubrique « Nous aider ».

Nous attirons votre attention sur un mode de soutien particulièrement efficace pour nous. Il s'agit du prélèvement automatique. Simple à mettre en place en remplissant le coupon joint et joignant votre IBAN (ou RIB), il nous donne de la visibilité et nous permet des économies dans la gestion des dons. De plus, vous restez libre et pouvez l'arrêter à tout moment sur simple appel téléphonique.